

Landschaftspflegeverband würdigt besondere Leistungen von Dr. Wolfgang Ehmke

***Engagement für Klima- und Umweltschutz, Artenvielfalt und
Landschaftspflege gebündelt in einer Person***

Bad Schwalbach, 16. Dezember 2025:

Er ist einer der bekanntesten Natur- und Umweltschützer im Landkreis und manche bezeichnen ihn gar als einen gewichtigen Träger des „umweltpolitischen Gewissens“ der Region. Die Rede ist von Dr. Wolfgang Ehmke, Agrarbiologe und Gründungsmitglied des Landschaftspflegeverbandes Rheingau-Taunus e.V. (LPV). Auf seiner Mitgliederversammlung zeichnete der LPV nun seinen Mitgründer Dr. Wolfgang Ehmke für den unermüdlichen Einsatz zum Wohle von Naturschutz und Landschaftspflege und die zuverlässige Unterstützung der Projekte und Ziele des Vereins aus.

In seiner Laudatio betonte der Vorsitzende Bürgermeister Volker Diefenbach, dass er die fachliche Expertise und das große Engagement von Dr. Wolfgang Ehmke für die Kulturlandschaft sehr schätzt: Sei es bei seinem Mitwirken in der Waldkommission, bei der Wiesenmeisterschaft des LPV als botanisch versiertes Jurymitglied, bei der Einrichtung des Feldflorareservates in Schlangenbad-Hausen oder bei seinem Engagement in der Bürgerstiftung Unser Land! Rheingau und Taunus und dem Stiften seines Förderpreises für wissenschaftliche Arbeiten, die sich mit aktuellen Themen im Bereich Natur-, Klima- und Umweltschutz beschäftigen. Dabei hat sich der rührige Dr. Ehmke, der in wenigen Wochen seinen 80. Geburtstag feiern wird, bereits in seinem Berufsleben um die Landschaftspflegeverbände und deren Ziele verdient gemacht und für ihre Etablierung in Hessen eingesetzt.

Sein darauf folgendes, bis heute unermüdliches ehrenamtliches Wirken hat Themen wie Ackerwildkräuter, die Wiederansiedlung von Arnika und die zunehmende Bedeutung von Wasserrückhalt in die Öffentlichkeit gebracht, nicht zuletzt mit seinen zahlreichen Exkursionen und Führungen.

Dr. Ehmke seinerseits zeigte sich erfreut auch angesichts der Tatsache, dass sich die von ihm initiierte Gründung des Landschaftspflegeverbandes vor nunmehr 34 Jahren bewährt hat und der Verein seitdem eine Erfolgsgeschichte geschrieben hat. Gleichberechtigt und freiwillig arbeiten hier Politik, Naturschutz und Land- und Forstwirtschaft im Dreiklang zusammen, um nachhaltige Projekte des Naturschutzes und der Landschaftspflege auf den Weg zu bringen. Eine Idee des gemeinschaftlichen Wirkens in der Landschaft, die Dr. Ehmke aus Bayern in den Landkreis geholt hat. Gekrönt wird dieser Erfolg durch die Gründung weiterer LPV in Hessen, mittlerweile

18 an der Zahl, die sich mit den in anderen Bundesländern bestehenden zu mehr als 200 LPV im Dachverband, dem Deutschen Verband für Landschaftspflege (DVL), zusammengeschlossen haben. Keine Frage, dass Dr. Ehmke auch als Gründungsmitglied des Dachverbandes firmierte.

Der LPV Rheingau-Taunus freut sich auf weitere gemeinsame kreative Projekte mit Dr. Wolfgang Ehmke zum Erhalt einer artenreichen Kulturlandschaft.

Anlage:

Foto Bildautor: LPV Rheingau-Taunus e.V.

Der Landschaftspflegeverband Rheingau-Taunus ehrte bei der Mitgliederversammlung seinen zuverlässigen Unterstützer und Gründungsmitglied Dr. Wolfgang Ehmke.
v.li: Volker Diefenbach (Vorsitzender), Sonja Kraft (Geschäftsführerin), Dr. Wolfgang Ehmke, Thomas Petsch (stellvertretender Vorsitzender)

Kontakt: Sonja Kraft, Landschaftspflegeverband Rheingau-Taunus e.V. (LPV),
Heimbacher Str. 7, 65307 Bad Schwalbach, Tel: 06124-510 306., E-Mail: s.kraft@lpv-rtk.de